

31. Dezember 2024

Medienmitteilung

Sanfter Kaiserschnitt mit Fenster etabliert sich 2024 in der Frauenklinik

Die Frauenklinik des Inselspitals hat eine neue Methode des Kaiserschnitts – den Fensterkaiserschnitt – entwickelt und eingeführt. Diese innovative Methode des Kaiserschnitts gestaltet den Geburtsprozess für Mutter und Kind sanfter und familienorientierter als die traditionelle Kaiserschnitt-Methode. Im 2024 hat sich nun der Fensterkaiserschnitt als beliebteste Methode in der Frauenklinik etabliert.

Die Frauenklinik des Inselspitals ist mit 2075 geborenen Kindern auch im 2024 wieder die grösste Geburtsklinik im Kanton Bern. Bei vielen dieser Geburten ist aus medizinischen Gründen ein Kaiserschnitt notwendig. Im Jahre 2024 entschieden sich dabei bereits zwei Drittel der betroffenen Frauen für einen Fensterkaiserschnitt; beim geplanten Kaiserschnitt lag dieser Anteil sogar bei rund 80 Prozent. Der Fensterkaiserschnitt ermöglicht es den Eltern, den Geburtsmoment ihres Kindes unmittelbar mitzerleben. Durch ein Sichtfenster in der sterilen Abdeckung können sie beobachten, wie ihr Kind das Licht der Welt erblickt und zu schreien beginnt, ohne direkt die operative Prozedur zu sehen. Dieses Erlebnis fördert die emotionale Bindung zwischen Eltern und Neugeborenem und schafft eine Atmosphäre, die einer natürlichen Geburt nahekommt.

Prof. Dr. med. Daniel Surbek, Co-Klinikdirektor und Chefarzt der Universitätsklinik für Frauenheilkunde am Inselspital betont: *«Der Fensterkaiserschnitt bietet unseren Patientinnen, welche einen Kaiserschnitt benötigen, eine schonende und familienfreundliche Alternative zum traditionellen Kaiserschnitt. Die Frau und ihr Partner werden visuell direkt in den Moment der Geburt eingebunden. Das Neugeborene wird anschliessend baldmöglichst auf die Brust der Mutter gelegt, um das Bonding zwischen Mutter und Kind weiter zu fördern.»*

Die Entwicklung und Einführung der Fenstersectio unterstreichen das Engagement der Frauenklinik, innovative und patientenorientierte Methoden zum Wohl von Mutter und Kind zu etablieren.

Medienauskunft

Medienstelle Insel Gruppe

Telefonnummer +41 31 632 79 25 / kommunikation@insel.ch

Die **Insel Gruppe** ist eine schweizweit führende Spitalgruppe für universitäre und integrierte Medizin. Sie bietet den Menschen mittels wegweisender Qualität, Forschung, Innovation und Bildung eine umfassende Gesundheitsversorgung: in allen Lebensphasen, rund um die Uhr und am richtigen Ort. In der Insel Gruppe werden jährlich über 900 000 ambulante Konsultationen vorgenommen und rund 60 000 stationäre Patientinnen und Patienten nach den neuesten Therapiemethoden behandelt. Die Insel Gruppe ist Ausbildungsbetrieb für eine Vielzahl von Berufen und wichtige Institution für die Weiterbildung von jungen Ärztinnen und Ärzten. An der Insel Gruppe arbeiten rund 11 000 Mitarbeitende.

Besuchen Sie uns auch auf:

